

Enseigner à l'étranger
Saisie des dossiers de candidatures à l'AEFE : du 4 au 29 septembre
La brochure "enseigner hors de France" est disponible à la section.

Réunion RESF Rhône
Jeudi 25/09 à 18 h 30
à la Bourse du Travail

Remboursement des frais de transport
Le SNU s'adresse à l'IA pour que le formulaire soit mis en ligne sur le site de l'IA comme l'année dernière.

Attention

Candidatures pour les stages de formation continue :

- pour les formations sur le temps scolaire : avant le 17/09
- pour les formations hors temps scolaire : avant le 24/09

Voir la circulaire de l'IA :

<http://www.ia69.ac-lyon.fr/07pafc/07indexpafc.htm>

snuipp rhône

n° 3 - 12/09/2008
prix : 0,15 €

informations

**A l'occasion de la venue du ministre
Xavier Darcos
un rassemblement est organisé
mercredi 17 septembre à 16 h
à l'entrée du Parc de la Tête d'Or**

(porte des Enfants du Rhône)

à l'appel de :

SNUipp - FCPE - UNSA - CGT - SGEN

4 pages

"apprendre pas si simple"

disponible sur le site du SNUipp

<http://69.snuipp.fr>

Il est à distribuer largement aux familles

**Tous à Paris
dimanche 19 octobre
pour l'école**

Manifestation unitaire

**Renseignements et inscriptions
pour le TGV auprès de la section.**

édito

Les casseroles du ministre

En cette rentrée, la cuisine éducative est particulièrement indigeste. Normal, les recettes libérales n'ont jamais permis un fonctionnement serein de l'école et la réussite de tous les élèves. D'autant que les déclarations Darcozyennes sont enrobées d'un faux bon-sens : comment imaginer en effet qu'on puisse alléger médiatiquement les horaires hebdomadaires des enfants, tout en alourdissant la journée des élèves les plus en difficulté ? Comment gérer le problème du pouvoir d'achat des enseignants en saupoudrant certaines catégories (jeunes enseignants, directeurs...) de bonifications ?

La réponse revendicative doit être à la hauteur de ce mépris pour les élèves et les enseignants :

- une journée de communication, le 11 septembre en direction des familles, un rassemblement sonore devant la gare de la Part Dieu pour dénoncer une politique éducative de boutiquier...

- le **dimanche 19 octobre**, une grande manifestation unitaire nationale à Paris (enseignants, parents, citoyens, étudiants...) pour exiger d'autres moyens pour l'école. Le système éducatif ne doit pas être la source d'économies permettant d'éponger les cadeaux fiscaux ! Nous devons réussir cette mobilisation avec tous les acteurs de l'école et nous appuyer sur l'image positive que l'opinion a du système éducatif et de notre profession.

De toute évidence, nous ne partageons pas les mêmes valeurs que le ministre : continuons à faire grandir nos élèves.

Bernard BAGAGGIA

Secrétaire Départemental Adjoint



CTP du 5 septembre

L'IA DU RHONE CREE UNE NOUVELLE MESURE :
Maintenance provisoire au lieu de fermeture de rentrée.

Depuis l'arrivée dans le département du Rhône de l'actuel inspecteur d'académie, le SNUipp s'oppose aux fermetures de rentrée qu'il a mises en place et ceci, dans l'intérêt des équipes comme des élèves. Répondant - à la veille de son départ - à cette demande, l'IA crée cette année des "MAINTIENS PROVISOIRES" afin d'éviter les désorganisations causées par les fermetures prononcées au CTP de

CAPD du 5 septembre

Bilan des Ineat-Exeat

- 77 exéats accordés dont 51 réalisés (dont 27 pour la Loire). Tous les exéats non réalisés ont été annulés au 1er septembre 2008.

- 66 inéats réalisés.

Le département est déficitaire de 24 postes au 4 septembre. L'IA a sollicité le recteur pour le recrutement de 24 LC.

Modification des décharges d'IRMA

Suite à la suppression du samedi matin entraînant pour les IMF, une modification du temps hebdomadaire de présence devant les élèves, l'administration a dû ajouter 25% aux PE assurant les

rentrée. Ainsi, la classe ne sera fermée qu'à la fin de l'année scolaire. Le maître en poste sera victime de carte scolaire l'an prochain. La classe pourra bien sûr être réouverte mais sur la base du seuil de création, comme cela se faisait déjà auparavant.

L'histoire ne dit pas si cette nouvelle décision vise à apaiser les éventuelles manifestations de parents et d'enseignants à cette rentrée ... ou si le refus de siéger des représentants du SNUipp, leur refus de nouvelles fermetures et le report consécutif de ces instances a joué ...

compléments de service des IMF pour leur faire 100%.

Temps partiels

L'administration a rencontré de gros problèmes avec NGM (Nouvelle Gestion des Moyens) lors de la saisie des demandes de 80%. Elle n'a pas pu réassocier tous les temps partiels d'où des transformations de 80% en 75%. Espérons que le dysfonctionnement informatique soit la seule raison de l'annulation de ces 80% et que l'année prochaine les collègues pourront bénéficier de cette quotité. L'IA a assuré que tous les collègues qui le demanderont (perte de salaire trop importante,) pourront reprendre à 100%.

60 heures : groupe de travail du 5/09

Nous avons rappelé à l'IA ses engagements de juin ainsi que les interrogations des collègues sur la différence de traitement entre les circonscriptions (précipitation, animations pédagogiques...)

Pour le SNUipp, il semble nécessaire de considérer le temps passé à rencontrer les familles, le nécessaire caractère évolutif des propositions des équipes, notre opposition au contrôle du temps de services des collègues par les directeurs, nos craintes quant à la place des RASED...

Voici les réponses apportées par l'IA :

C'est la phase d'installation : le 1er projet est à donner entre le 15 et le 30 septembre...Etre assez souple pour pouvoir réajuster le dispositif au fil des mois... Début : octobre

La place des RASED est réaffirmée (décret de 2002). **En conséquence, les 3 heures de synthèse ne sont pas remises en cause.**

Répartition du temps d'organisation/temps avec élèves : aucun chiffre n'est arrêté mais le volume d'heures effectuées avec les élèves doit être important...

Cette année, les heures non utilisées pourraient l'être au service du projet d'école. Le directeur transmet chaque période, le tableau de service à l'IEN qui peut être une compilation des tableaux individuels des enseignants.

Rappel de la position du SNU 69 :

- opposition aux mesures imposées par le ministère
- 24 h en présence des enfants et de 3 heures de concertation, outil efficace pour élaborer des stratégies d'aide

- soutien scolaire inclus dans le temps de classe avec la présence de maîtres supplémentaires,
- amélioration et renforcement de la formation initiale et continue des maîtres, et extension des RASED (et donc une véritable reconnaissance des qualifications des maîtres spécialisés).

60 heures ...

surtout pas dans la précipitation !

Réuni en conseil syndical mercredi 10, le SNUipp 69 a fait le point des discussions qui se sont tenues dans les différentes réunions de secteur et de la situation. Concernant les 60 heures, il apparaît que l'immense majorité des collègues - même si elle n'est pas forcément d'accord avec ce dispositif - ne semble pas se diriger vers un refus d'y entrer (sauf dans quelques secteurs difficiles), refus que notre syndicat avait mis en débat à cette rentrée.

Compte tenu de cela, il nous a semblé a minima nécessaire de :

- faire apparaître les problèmes liés à la mise en place de l'aide personnalisée : transports, locaux, horaires des personnels de service, autres activités mises en place sur les mêmes temps (municipales, associatives, culturelles ou sportives), refus éventuels des parents, ...

- ne pas se précipiter pour la mise en place (laisser le temps aux équipes de réfléchir et aux enfants de faire leur rentrée ...)

- ne pas rédiger d'avenant au conseil d'école (qui engage l'équipe et l'école alors même que l'inspecteur d'académie a reconnu que cette année sera expérimentale et que les choses pourront évoluer y compris pendant l'année) ou en rédiger un très vague qui indiquera que les enfants pourront bénéficier d'une aide personnalisée dans le cadre de la classe, par l'intermédiaire du RASED, voire en dehors du temps scolaire selon les besoins et en fonction des contraintes.

- de faire apparaître les nombreuses heures que nous effectuons pour nos élèves en difficultés.

Pour cette dernière partie, vous trouverez sur le site du SNU69 un tableau à compléter pour faciliter la comptabilisation des heures effectuées en direction des élèves en difficultés (article 60 heures).



Sommaire

page 1

Edito

Rassemblement

mercredi 17 septembre

4 pages "apprendre pas si simple"

Tous à Paris le 19 octobre

page 2

CTP du 5 septembre

CAPD du 5 septembre

60 heures : groupe de

travail du 5/09

**Actualités,
mouvement, carte
scolaire, promotions,
... toutes les infos sur
internet**



Le bulletin SNUipp Rhône Informations est un outil d'information et de communication en direction des écoles du département du Rhône. Faites-le circuler ou affichez-le.

Participent à sa rédaction :

Bernard BAGAGGIA

Anne BOTTEON

Claude BRUSAPORCO

Christian DOMAS

Rosario ELIA

Marie-Jeanne GARNIER

Benjamin GRANDENER

Fabien GRENOUILLET

Emmanuel GUICHARDAZ

Rita JEDYNAK

Fabienne LOREAU

Patrick LABALME

Octavie LASNE

Delphine MORAND-

DUMARSKI

Françoise MOULINIER

Jacques NEYRAUD

Mireille PELOUX

Evelyne PERRIN

Laurent SERVONNET

**SNUipp Rhône Infor-
mations**

**Bulletin hebdomadaire
d'information**

du SNUipp Rhône

**BP 4583 69244 LYON
cedex 04**

Tél : 04 78 27 41 50

snu69@snuipp.fr

**Imprimé par l'association
École libérée**

Directeur de publication :

Bernard BAGAGGIA

CPPAP : 0610 S 07361

ISSN : 1248-2927

Tirage à 3000 exemplaires